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今日聊城

通信

中中国国联联通通陆陆益益民民总总经经理理当当选选
第第十十四四届届中中国国经经济济年年度度人人物物

12月12日，由中央电视台
财经频道主办的第十四届中
国经济年度人物评选获奖名
单揭晓，中国联合网络通信集
团有限公司陆益民总经理当
选第十四届中国经济年度人
物。

中国经济年度人物评选
是中央电视台精心打造的经
典品牌，被誉为“中国经济界
的奥斯卡”。今年是CCTV中国
经济年度人物评选的第14个
年头，今年的评选主题是“转
型升级的智慧与行动”。近几

年来，中国联通围绕网络升
级、业务转型取得积极成效，
公司迅速建成全球规模最大
的WCDMA 3G网络，成功运
营3G业务，截至目前用户规模
已突破1 .15亿户。中国联通的
营业收入规模在3G业务驱动

下迅速扩大，增长速度保持领
先，企业效益显著改善，在世
界500强的排名由第419位提升
到第258位。此次陆益民总经理
的当选，是对中国联通在推进
我国经济社会转型升级所做
贡献的充分肯定。

陆陆益益民民总总经经理理阐阐释释中中国国联联通通44GG战战略略
12月12日，中国联通总经理

陆益民在“2013年央视财经论
坛”上初步阐释了中国联通4G
有关战略。

实施“移动宽带领先”战略

陆益民表示4G发展具有天时
地利人和的环境。2G到3G从传统语
音升级到移动互联网，是革命性的。
经过几年的努力，智能终端的普及
越来越广泛，手机种类、性能越来越
高，好的应用也成长起来了。4G在
技术、产业链、社会需求上，都是非
常迫切的，3G普及之初的那些难题
已经不复存在。3G带来的移动互联
网已经深刻改变了人们的生活、学
习和工作，未来4G带来的影响会更
加深远。

中国联通为了支持自主知识产
权的国产4G标准，申请了TD-LTE
牌照，12月4日已经拿到TD-LTE牌
照。陆益民表示，联通将在数据热点
区域，快速建设TD-LTE基站。面向
4G时代，中国联通确立了“移动宽
带领先”战略。过去5年，中国联通在
3G时代确立了领先优势，而未来，
从3G向4G的演进路径也非常清晰，
平滑将成为联通4G时代的一大优
势 。2 0 0 9年 商 用 3G网 络 速 度 是

7 .2Mbps，2010年升级到14 .4Mbps，
2012年则全网升级到21Mbps，今年
底，在主要的城市和全国大部分地
区，会进一步升级到42Mbps(这个
速率在很多国家已经被认可为4G
网络)。未来如果联通拿到FDD牌
照，将进一步部署，届时峰值网速
可以达到150Mbps。这条路走下来，
公司投资不会增加太多，成本有望
降低。陆益民表示未来联通“3G+
4G”的网络将成为中国覆盖最好、
用户体验最好的移动宽带网络。此
外，中国联通将积极推进LTE终端
产业链发展,加快多模LTE手机上
市进度，丰富产品款型，快速提升
产品性价比，2014年全年计划推出
150款以上4G手机，以满足消费者
需求。

建好“3G+4G的信息高速公路”

关于4G，陆益民形象的比喻，
如果2G是乡村公路，3G就是两车道
的高速公路，而4G就是四车道的高
速公路。把信息高速公路建设好，运
营商的作用最大。4G建设路越来越
宽、处理能力越来越大、用户感知
才能越来越好。路修好还需要车、
还需要有内容，车上需要拉相应
的服务、物品。所以运营商做好网
络建设之后，还要引导和联合各

产业链各方共同为消费者提供各
种各样的服务。产业链各方在更
好的高速路上，才可能创造各种
各样新的应用，给消费者带来更
多的惊喜，更好的体验。

在这个方面，有过去五年3G
普及推广的实践、有移动互联网
产业发展上很多、很好的应用证
明，比如智能城市、城市基础管理
方面，包括公共服务、安全监控、
教育、医疗、社保这些领域，都会
用到移动互联网这些服务，但是
过去3G受制于速度的限制，可能
服务品质没有那么好，应用会受

一 些 限 制 ，但 是 到 4G 以 后 路 宽
了，应用改变越来越大。过去视
频传递受带宽的限制，未来可以
到高清、超清视频传输，这个应
用就非常广泛。这么宽的路，给
了广大移动互联网产业更多创新
的机会，过去很多想到而做不了
的事情，现在都能实现，将来还
有很多想也没有想到的应用也会
不断涌现。

说到运营商被管道化的敏感
话题，陆益民认为，作为运营商，
本身就是管道，就是提供管道服
务，本身不怕被管道化，运营商

首先就应该做好管道，它是整个产
业的基础。未来运营商不仅要做好
基础管道，还要做好智能管道。云
计算、物联网背后需要更大的云储
存中心、云服务中心。中国联通未
来几年会在全国建立十大云数据
中心，通过基础设施建设，把云端
储存、服务、处理能力建好，给更多
互联网企业提供丰富的服务。

实行“惠民的资费政策”

对于消费者最关心的资费问
题，陆益民表示，联通一定让大家用
得起、用得好，4G不会是大家用不
起的奢侈品。他说，2G时代流量费
非常贵，3G时代流量费成百倍下
降，4G时代单位数据资费还会大
幅下降。在同样消费条件下，用户
享受的服务和品质肯定会得到很
大提升。然而对于手机无流量限制
的包月套餐，陆益民持否定态度，
他解释无线资源是有限的，国外运
营商在尝试不限流量的过程中发
现，5%的用户占用了整个网络95%
流量。包月不限流量模式让有些人
无顾忌地占用无线网络资源，最终
造成大部分人无法使用。因此 ,为
了企业持续发展，为了大家能够机
会均等，企业还不能推出不限流量
的资费模式。

陆益民获14届中国经济年度人物奖


	l04-PDF 版面

